

Aquí el Seminario de Cultura Mexicana

Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura

María del Carmen Olivares Arriaga

Lunes 2 de noviembre de 1998

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda usted afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Existe en la capital del estado un hermoso lugar donde crecen las plantas, florecen los rosales y demás matas de ornato que bordean espacios de solaz, de recogimiento en medio del bullicio de la ciudad, es un lugar que se inauguró el 5 de febrero de 1934 siendo gobernador del Estado el Dr. Rafael Villarreal. ¿Sabe usted el nombre de este parque?

- Parque Estefanía Castañeda. Vaya al 25
- Parque del Estudiante. Vaya al 15
- Parque Pedro José Méndez. Vaya al 11

2.- Anda cerca pero le falló. Lo sentimos mucho pero su respuesta no es acertada. Si no tiene inconveniente lo invitamos a ir al 20 y hacer un nuevo intento, lo cierto es que no tiene nada que perder y sí algo que ganar. Procure hacerlo, ya casi llegamos a la meta.

3.- Por favor, su error es muy lamentable, en primer lugar él era general, además no era tamaulipeco y no tenía propiedades en el Estado de Tamaulipas. Le suplicamos no llegar a tales excesos de distracción. Ojalá no tenga inconveniente y pueda dirigirse al 17 a fin de hacer un nuevo intento. Le aseguramos que usted puede encontrar el camino correcto. ¡Hágalo!, será para usted una gran satisfacción demostrar que sí puede.

4.- El aeropuerto de Ciudad Victoria nació con el nombre de El Petaqueño, posteriormente se le dio el nombre que actualmente tiene de Aeropuerto Nacional General Pedro José Méndez. ¿Sabe usted quién era gobernador cuando se le otorgó este nuevo nombre? (S.C.O.P.)

- C. Manuel A. Ravizé. Vaya al 9
- C. Magdaleno Aguilar. Vaya al 19
- C. Dr. Emilio Martínez Manautou. Vaya al 29

5.- Tiene usted toda la razón es éste el territorio municipal de Tamaulipas que queda localizado en dichas colindancias. Reciba un fuerte abrazo por su acierto. No se imagina el gusto que nos proporciona por el interés que demuestra por nuestra cultura. Felicidades y adelante. Estamos en el 24.



6.- Lo sentimos mucho pero no acertó. Seguramente usted se confundió, ella es médico veterinario zootecnista pero es la segunda mujer que logró dicho título y la pregunta se refiere a la primera tamaulipecana que logró realizar esos estudios. Le pedimos que vaya al 12 y vuelva a insistir, seguramente encontrará la respuesta correcta a fin de que pueda continuar en nuestra compañía. Suerte, mucha suerte.

7.- Antes de que la Aduana del Puerto de Tampico ocupara el edificio que se construyó y que utilizó a partir de 1902, estaba ubicada en otro espacio. ¿Sabe usted cuál era ese lugar? (P.S.G)

- El que hoy ocupan los edificios de Correos y Telégrafos. Vaya al 21
- El que hoy ocupa la Presidencia Municipal. Vaya al 10
- En el que se construyó el Hotel Inglaterra. Vaya al 30

8.- Perfectamente bien contestado. En este lugar, donde funcionaba antes la Escuela Normal y Preparatoria del Estado y que está ubicada en las calles Matamoros y Guerrero entre la Siete y Ocho, se localiza dicho parque. Reciba una fuerte ovación por su hazaña, ya que este dato es muy poco conocido. Felicidades y vaya al 17 en donde le esperamos con otra sorpresa.

9.- En verdad sentimos mucho tener que decirle que se equivocó, pero así fue, le sugerimos ir al 4 y proponerse encontrar la respuesta correcta. Sabemos que usted puede hacerlo, lo único que necesita es poner un poquito de su parte. Vale la pena esforzarse a fin de tener la satisfacción del triunfo. Ánimo y adelante.

10.- Sinceramente lamentamos tener que comunicarle que su respuesta no es correcta, sin embargo, le sugerimos que vaya al 7 y haga un nuevo intento para encontrar el camino que le conducirá a la meta. Mil gracias.

11.- En muchas ocasiones nos asombra la facilidad que tienen las personas para desorientarse, tanto en el tiempo como en el espacio. Por desgracia esta oportunidad usted se perdió en el tiempo. El dato que esperamos que usted ubique se encuentra localizado en 1934 y usted retrocedió al siglo pasado. Le suplicamos atentamente ir al 1 y hacer un nuevo intento a fin de que encuentre la respuesta correcta. Gracias por su paciencia.

12.- ¿Sabe usted el nombre de la primera mujer tamaulipecana que estudió y obtuvo su título como médico veterinario zootecnista?

- Irma Dolores Terán Montelongo. Vaya al 6
- Elena Montemayor de Valladares. Vaya al 16
- Blanca Sánchez Ortiz. Vaya al 26

13.- Sí, ese es el nombre del coronel realista. Reciba nuestras sinceras felicitaciones y esperamos que siga con nosotros. Estamos en el 20.



14.- ¿Sabe usted en donde se localiza el Parque del Estudiante de Ciudad Victoria, que fue inaugurado por el Dr. Rafael Villarreal cuando era Gobernador del Estado?

- La Casa del Arte. Vaya al 8
- Los terrenos de la UAT. Vaya al 18
- El Tecnológico de Victoria. Vaya al 28

15.- A veces nos impresiona encontrar personas como usted: detallista, observador y extraordinariamente interesado en lo que se relaciona con su entidad federativa, con su cultura, con sus tradiciones. Por eso le rogamos recibir nuestras más afectuosas felicitaciones por su acierto. Ese es el nombre del parque inaugurado por el Dr. Villarreal. Le esperamos, para seguir adelante en el 4. Felicidades.

16.- La verdad es que se equivocó, ella es maestra y abogada y la pregunta se refiere a la primera mujer que logró ser médico veterinario. Si quiere usted puede ir al 12 y buscar el camino correcto. No permita que este descalabro le haga desistir del recorrido que ya inició. Ánimo y adelante.

17.- Antes de que don Manuel González Flores fuera el dueño de la Hacienda del Cojo, éste era propiedad de un coronel realista, estamos hablando de la primera mitad del siglo XIX. ¿Sabe usted el nombre de dicho coronel? (C.R. de la Garza)

- Francisco Javier Mina. Vaya al 3
- Cayetano Quintero. Vaya al 13
- Francisco Villa. Vaya al 23

18.- Nunca ha sido de nuestro agrado tener que comunicarle que anda perdido en el espacio, pero por desgracia así es. Le recomendamos que se dirija al 14 y ponga todo su empeño para encontrar la respuesta correcta. Sinceramente le deseamos suerte en su segundo intento, pero estamos seguros de que usted puede hacer este recorrido si hace un pequeño esfuerzo.

19.- Pensamos que usted se confundió y mencionó el nombre del gobernador en cuya administración construyó dicho aeropuerto, pero la pregunta al nombre del gobernante en cuyo mandato se escribió el nombre de El Petaqueño por el que se equivocó totalmente. Si no tiene inconveniente puede buscar ahí en el 4 el camino que lo llevará al éxito de su recorrido. Gracias por su amabilidad.

20.- ¿Sabe usted el nombre del municipio de Tamaulipas que tiene las siguientes colindancias: Norte Estados Unidos, al sur el estado de Nuevo León, ¿al este Camargo y al oeste Mier?

- Valle Hermoso. Vaya al 22
- Gómez Farías. Vaya al 2
- Miguel Alemán. Vaya al 5

21.- Exactamente, en ese terreno frente a la estatua de la Libertad se encontraba albergada la Aduana a partir de 1902 ocupó el edificio que se construyó con el propósito para que ahí funcionara. Reciba un aplauso por su gran empeño en los asuntos que mueven a nuestra cultura. Felicidades y le esperamos en el 12

22.- La verdad es que anda muy destanteado le sugerimos recordar las clases que tuvo de geografía del Estado de Tamaulipas. En serio, haga un recorrido por las páginas de este texto y de seguro que se va a encantar de ver tanto detalle interesante de su “patriarca”. Vaya al 20 y trate de nuevo, es importante que encuentre la respuesta correcta si es que quiere culminar este recorrido con éxito. Suerte.

23.- Increíble, no podemos creer que ésta es la respuesta. Recuerde que el general Villa no era tamaulipeco, además como lo acabamos de mencionar no era coronel, en fin, lo cierto es que su respuesta no es correcta. Le sugerimos ir al 17 y haciendo un esfuerzo de atención encuentre el camino que lo llevará a la meta.

24.- Ya hemos llegado al último tirón, gracias por su compañía y esperamos que la haya pasado bien. Por último nos gustaría saber si recuerda el nombre de quien expuso los siguientes conceptos y que en momentos de importante vida política de nuestro mundo, son más que nunca vigentes: “Debe educarse un niño para un ejercicio consciente de sus derechos y cumplimiento mejor de sus deberes dentro de la libertad y la democracia”. Es importante hacerle saber que estamos hablando de un personaje que se expresa en el año de 1914 y que desde ese entonces se preparaba por la formación cívica y política de los niños, además este personaje tamaulipeco no habla últimamente de los derechos del niño, como se hace hoy que se habla de los derechos y deberes del niño dentro de la libertad y la democracia. La respuesta la encontrará en el 27.

25.- Consideramos que usted se perdió en el tiempo y no ubicó correctamente la época en que gobernó el Dr. Villarreal y la época en que lo hizo el Ing. Marte R. Gómez, pero no se preocupe, es sólo un pequeño tropiezo inicial. Le rogamos ir al 1 y hacer un nuevo esfuerzo a fin de que encuentre el camino correcto. Suerte.

26.- ¡Bravo!, tiene usted toda la razón; ese es el nombre de la primera mujer tamaulipecra que realizó sus estudios y obtuvo el título de médico veterinario.



Profesión en la cual no había incursionado la mujer de estos parajes tamaulipecos. Felicidades por su acierto, no nos deje, le esperamos en el 14.

27.- La persona que se expresó así es nada más ni nada menos que nuestro ilustre maestro don Lauro Aguirre. Si acertó, reciba nuestro más profundo reconocimiento pues ello demuestra que usted es una persona increíblemente interesada en lo nuestro, en nuestra gente y en nuestros hechos. Felicidades. Que disfrute de una semana agradable. Hasta luego. El camino directo es: 1-15; 4-29; 7-21; 12-26; 14-8; 17-13; 20-5; 24-27. FIN.

28.- No es justo, usted ya sabe que el Parque del Estudiante data de 1934 por tanto no podemos disculparle que cometa errores de esta naturaleza, lo que sucede es que se distrae y pierde el hilo del asunto. Va a ser necesario que vaya al 14 y busque la respuesta correcta. Le deseamos suerte. Procure ir al 14, vale la pena ya casi estamos llegando a la meta.

29.- Su respuesta nos llena de júbilo pues es precisamente la correcta. Reciba un fuerte aplauso por su esfuerzo y adelante, estamos en el 7. Felicidades.

30.- En verdad lo sentimos mucho pero es necesario decirle que se equivocó, aún más tenemos que aclararle que la ubicación era frente a la Plaza de la Libertad no frente a la Plaza de Armas. Vaya al 7 y busque el camino correcto que lo conduzca al éxito de este recorrido.